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本报讯（融媒体中心记者 杨丽丹）
近日，我区举行统战组织、统战团体与基层
商会对接沙龙。区委常委、统战部部长覃兴
建参加活动。

活动中，统战组织、统战团体与基层商
会代表齐聚一堂，围绕如何发挥统战组织与
基层商会助企“连心桥”作用、荣昌区各民主
党派和统战团体如何开展“同心·助发展”

“七个一”活动等开展互动交流，提出意见建
议。活动现场气氛活跃，大家表示，此次沙
龙是统战组织、统战团体和基层商会代表人
士的一次“思想碰撞”、一场“头脑风暴”，为
下一步工作指明了思路和方向。

覃兴建强调，统战组织、统战团体与基
层商会要充分认识举办沙龙活动的重要意
义，将思想和行动统一到区委、区政府的决

策部署上来，结合荣昌区统一战线“同心相
伴·暖阳行动”活动周，广泛凝聚思想政治共
识，促进工作交流，加强团结合作，为促进荣
昌统战工作高质量发展提供强力支撑。要
建立长效联系机制，搭建起政府部门、统战
团体、基层商会之间互通信息、共谋发展的
桥梁，以平台建设为抓手，发挥统战“穿针引
线”作用，撬动政府、企业、统战团体等多方
资源向企业服务聚集，为民营企业发展提振
信心。要紧扣党中央和市委关于统战工作
的决策部署，全面总结今年全区统战工作，
精心谋划明年工作，在创新平台载体、夯实
基层基础等方面出实招、求实效，以更加有
力有效的工作抓手和措施，推动全区统战工
作提质增效。

区领导程昌耀、肖建东参加活动。

我区举行统战组织、统战团体与基层商会对接沙龙

本报讯（融媒体中心记者 张泽美）
近日，区计生协召开第六届理事会第二次全
体会议，选举第六届理事会理事、常务理事、
会长。副区长程昌耀参加会议。

会议根据《中国计划生育协会章程》相
关规定，宣读并通过《关于增补、更换重庆市
荣昌区计划生育协会第六届理事会理事、常
务理事、会长的建议》，最终选举程昌耀为区
计生协第六届理事会理事、常务理事、会长。

会议指出，计生协是新时期统筹解决人
口问题、促进人口长期均衡发展的重要力
量，要进一步坚定计生协工作正确的政治方

向，把推进健康中国建设各项重点任务落到
实处，促进人口均衡与家庭和谐幸福；要以
习近平新时代中国特色社会主义思想为指
导，充分认识计生协工作的地位和作用，面
临的机遇和挑战，及时转变工作思路和方
法，推动新形势下计生协工作再上新台阶；
要加强自身建设，为进一步做好计生协工作
提供有力保障，积极推动计生协向新经济组
织和新社会组织延伸，构筑纵向巩固提高、
横向延伸拓展、城乡统筹兼顾、覆盖广泛有
效的组织网络，努力把计生协的影响扩大到
所有育龄群众。

区计生协第六届理事会第二次全体会议召开

本报讯（融媒体中心记者 张泽
美）近日，市级幸福河湖复核评估组
来荣，对创建幸福河湖工作进行复核
评估。

评估组一行先后前往濑溪河马拉
松广场、万灵古镇、荣昌区城市生活污
水处理厂、荣峰河猪文化长廊等地，了

解水文化保护情况，感受河湖亲水便
民度。座谈会上，评估组对照幸福河
湖评价指标体系进行逐项分析并对标
打分，同时，结合两条河流的建设特
点，与会专家还从宜居水环境、先进水
文化等方面，对如何打造有辨识度的
幸福河流提出针对性建议。

据了解，荣峰河于今年3月获评
全国最美家乡河，濑溪河今年6月完
成市级示范河流区级验收工作。在
此基础上，我区积极响应第5号市级
总河长令，启动濑溪河、荣峰河幸福
河湖建设工作，提质增效河湖基础管
理、水环境保护、水生态修复及工程

项目建设等方面工作，河流水质稳定
达到III类，城市和农村集中式饮用
水水源地水质分别达标率持续保持
100%、95%以上。

下一步，我区将以创建市级幸福
河湖试点项目为牵引，统筹谋划、系
统布局，加快实施“安全保障、生态健
康、美丽宜居、智慧管护、富民惠民”
五大工程，不断提升河湖的功能品
质、环境品质、文化品质、服务品质，
力争让家乡每条河都成为人民群众
的幸福河。

荣昌创建幸福河湖工作接受市级复核评估

（上接1版）
文章指出，要积极稳妥推进碳达峰碳中

和。要坚持全国统筹、节约优先、双轮驱动、
内外畅通、防范风险的原则，落实好碳达峰
碳中和“1+N”政策体系。要有计划分步骤
实施碳达峰行动，构建清洁低碳安全高效的
能源体系。

文章指出，要守牢美丽中国建设安全底
线。要贯彻总体国家安全观，积极有效应对

各种风险挑战，保障我们赖以生存发展的自
然环境和条件不受威胁和破坏。要切实维
护生态安全，确保核与辐射安全。

文章指出，要健全美丽中国建设保障体
系。要统筹各领域资源，汇聚各方面力量，打
好法治、市场、科技、政策“组合拳”，为美丽中
国建设提供基础支撑和有力保障。要强化法
治保障，完善绿色低碳发展经济政策，推动有
效市场和有为政府更好结合，加强科技支撑。

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

以美丽中国建设全面推进人与自然和谐共生的现代化

本报讯（融媒体中心记者 杨丽丹）
近日，我区召开深化镇街综合行政执法改革
工作推进会。区委副书记龚建海出席会议
并讲话。他强调，要提高政治站位、突出工
作重点、压实工作责任，努力在全市综合行
政执法改革中交上一份满意答卷，为法治重
庆建设提供荣昌经验。

会上，区委编办、区司法局就全区深化
镇街综合行政执法改革工作作安排部署，峰
高街道就相关工作作汇报，相关部门、镇街
围绕推进综合行政执法改革工作进行交流
发言。

龚建海指出，推进镇街综合行政执法改
革是推进法治政府建设、提升基层治理水平
的重要抓手。各级各部门要提高政治站位，
站在“两个维护”的政治高度、站在全方位推

动高质量发展的高度、站在人民至上的高
度，坚定扛起改革责任，增强改革的主动性、
积极性和创造性，加强协作配合，形成最大
合力，高标准、高质量推动深化改革走深走
实。要抓好重点任务，充实优化执法力量，
理顺体制机制，完善监管和执法的衔接链
条，规范执法行为，健全行政执法监督机制，
积极推动我区综合行政执法改革工作取得
新进展、实现新突破。要明确工作要求，强
化组织领导，加强支撑保障，严格督导考核，
及时总结推广经验，努力形成一批拿得出、
叫得响的制度创新和特色亮点，打造具有荣
昌辨识度的综合行政执法改革“金字招牌”，
确保改革落到实处，见到实效。

区领导何逸、唐列，区级相关部门、21
个镇街主要负责人等参加会议。

荣昌深化镇街综合行政执法改革工作有序推进

本报讯（融媒体中心记者 何文杰）
近日，荣昌区学习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想主题教育“学习身边榜样
争做时代先锋”微党课展演在区融媒体中心
举行。区委常委、组织部部长、荣昌高新区
党工委书记李皓，区委常委、宣传部部长刘
菊华参加活动。

活动中，通过层层选拔脱颖而出的18
名选手，紧紧围绕党的二十大精神，以亲身
经历、身边榜样的先进事迹为例，讲述教师、
医生等职业的党员工作者，在各自岗位上不
忘初心、砥砺奋进的故事。他们用一个个鲜
活的形象，一份份坚定的誓言，让大家看到
榜样身上蕴藏的信仰之力，饱含的为民之
情，彰显了全区党员积极进取、奋发向上的

精神风貌。
李皓在点评时强调，讲专题党课是推动

主题教育往深里走、往实里走的重要举措，
全区广大党员干部要通过认真抓好专题党
课这个规定动作，聚焦主题主线，精心组织
实施，丰富形式载体，以高质量党课引导广
大党员干部把学习成效转化为坚定信念、锤
炼党性、造福人民、促进发展的生动实践。
要大力弘扬“四下基层”优良传统，组织引导
更多的党员领导干部、专家学者、优秀授课
者把党课送到基层一线、送到党员干部身
边，引导全区上下以更加崭新的姿态、更加
创新的思维、更加昂扬的热情、更加务实的
作风，一起为社会主义现代化新荣昌建设添
砖加瓦。

“学习身边榜样 争做时代先锋”微党课展演活动举行

本报讯（融媒体中心记者 向虹霖）
近日，重庆恒昌达精密机械有限公司在荣正
式投产，为进一步壮大我区现代制造业集群
助力。

据了解，重庆恒昌达精密机械有限公司
今年8月签订招商协议，10月设备入驻区
创兴大道纳成产业智谷，实现了当年签约当
年投产。该公司总投资8000万元，用地面
积4000平方米，拥有国内一流专用设备20
余套，是一家专业生产高精密核心部件制辊

类的企业。
投产后，该企业将生产新能源锂电设备

扎辊、涂布背辊等各种辊筒产品，主要应用
于大型钢厂、玻璃制造、塑料片材、造纸、光
电、印刷包装、新能源等行业。目前是比亚
迪、宁德时代、瑞普兰钧、冠宇、中创新航、蓝
科途等公司的新能源锂电配套供应商，部分
产品已远销至德国、瑞典、匈牙利等国家。

区领导黄伟、区级相关部门负责人出席
投产仪式并参观生产车间。

重庆恒昌达精密机械有限公司在荣投产

近日，区消防救援支队走进尔
雅小学，开展消防安全进校园活动，
普及消防安全知识。

活动中，消防指战员向孩子们
讲授消防安全知识，教育引导孩子
们“知危险、会避险”，积极争当“安
全小教员”，同时通过“情景模拟+
现场体验”的方式，指导大家进行
灭火实操演练，增强疏散逃生技
能。

融媒体中心记者 王新莲 摄

“蓝焰”护航
“花蕾”成长

本报讯（融媒体中心记者 郑
光慧 杨丽丹 通讯员 唐 楠
李梦悦）跑“荣马”、享美食、逛景点
……当“荣马”遇上元旦假期，会碰
撞出怎样的火花？

刚刚过去的元旦小长假，我区
消费市场繁荣有序，荣昌马拉松赛
事更是给元旦假期“添了一把火”，
让全区消费更旺、市场更热。

今年元旦假期，夏布小镇、万灵
古镇、安陶小镇、清升镇依旧是荣昌
的热门“打卡”地，“千年荣昌·欢度
元旦”系列活动不止吸引了各地游
客参与，还吸引了许多马拉松参赛
者前往“打卡”，近距离感受荣昌风
土人情。

区文化旅游委有关负责人表
示，此次马拉松比赛时间是2023年
最后一天，恰逢元旦假期，进一步拉
动了吃、住、行、游等消费需求，释放
了全区旅游消费潜力。

万灵古镇里，大家通过穿汉服、
中国结DIY、福字撰写、乐队表演等
活动，祈福迎新年；安陶小镇则开展
了古街传统祭祀、人偶互动、古街情
景表演、“歌曲接龙”、免费扫码套圈
等活动聚人气；夏布小镇里，乐队表
演、猫捉老鼠游戏、围炉煮茶、非遗
DIY体验等活动人头攒动、热闹非
凡；古佛山以“我在古佛山期待荣昌
第一场雪”为主题的拍照打卡活动，
更是吸引不少游客互动。

据统计，荣昌四大景区三天共
接待游客16.78万人次（市外游客
4.31 万人次，市内游客 12.47 万人
次），同比增长117.92%；实现旅游
综合收入 9229 万元，同比增长

139.71%。全区共接待游客72.4万
人次，同比增长166.79%；实现旅游
综合收入 3.98 亿元，同比增长
193.4%，迎来2024年“开门红”。

与此同时，商贸消费市场也是
活力旺盛。

“荣马”举行当天中午，位于昌
州街道海棠三支路的颜记羊肉馆座
无虚席，前来就餐的市民和“打卡”
的游客络绎不绝。“我从重庆主城过
来参加马拉松比赛，比赛结束后，和
家人一起喝上一顿美味的羊肉汤，

感觉特别得劲。”游客王先生高兴地
说。

不仅如此，重百商场、新世纪超
市、永辉超市等大型连锁超市内商
品琳琅满目，各类优惠促销活动掀
起消费小高潮。

“我们采取积极措施保供应、稳
物价，确保市民在假期能够买到质
优价廉的商品。”区商务委相关负责
人表示，为给市民提供一个安全的
消费环境，元旦前夕，区商务委第一
时间启动应急保供响应机制，指导

各商超做好元旦期间生活必需品市
场保障供应，重点针对我区7家主
要商超保供企业的米面油、肉蛋奶、
蔬菜、方便食品等生活必需品全面
加强监测。

总体来看，节日期间，我区城乡
消费品市场物丰价稳，民众消费安
全有序，主要商圈和重点监测商贸
企业实现零售（营业）额9600万元，
同比增长18%，与去年元旦假期相
比日均交易量增长10%，节日市场
呈现出繁荣稳定态势。

““荣马荣马””遇上元旦遇上元旦 我区文旅消费实现我区文旅消费实现““开门红开门红””

良好的营商环境是经济发展的
助推器。习近平总书记在党的二十
大报告中强调，“营造市场化、法治
化、国际化一流营商环境”。近年来，
湖南娄底以深化改革创新为动力，以
降成本为重点，不断优化营商环境，
增强投资吸引力，提高市场开放度，
推动发展质量和效益不断提升。

优化政务服务，切实降低制度
成本。营商环境好不好，企业最有
发言权。提高政务服务效率和水
平，有助于释放企业活力。我们推
行“一窗受理、并联审批、线上办理、
多审合一”，进一步优化政务服务。
今年 1 至 11 月，行政许可事项办理
环节比2021年同期平均压减17.5%，
办理时间也大大缩短；建好用好线

上“政策超市”，及时推送、解读各类
惠企政策；开通线上“营商环境直通
车”，定期召开企业家座谈会，实现

“问题直述、诉求直办、服务直达”。
政务环境好了，制度成本低了，企业
投资兴业更有底气了。

整合资源搭平台，助力降低创新
成本。更好发挥企业创新主体作用，
离不开政策引导。我们围绕钢铁新
材优势产业链，深入实施“创新平台
与研发投入双倍增”行动，建设“材料
谷”公共科创平台，为企业研发提供
有力支撑；组建科创联盟，合力攻坚
关键共性技术，采取揭榜挂帅、难题
招标等措施引导支持企业加大研发
投入，提升研发效率。加强资源整
合，深化协同合作，降低研发成本和

技术风险，激发企业的创新活力和创
造潜能。

放大产业集聚效应，推动降低物
流成本。提高流通效率、降低物流成
本，对于提升企业效益十分重要。我
们发挥产业集聚优势，不断提高企业
原材料与产品的就近配套率，有效降
低企业物流成本，进而吸引更多优质
企业集聚，形成良性循环。目前，“材
料谷”已形成了具有相当规模的高强
钢、汽车板、液压油缸、压路机、紧固
件等生产基地。同时，加快推进立体
化交通体系建设，打造公铁水空联运
体系。企业就近配套，物流成本低，
效益就更好，竞争力也更强。

强化协同配置，有效降低要素
成本。推进要素资源高效配置，要

建立促进生产要素自主有序流动的
机制。我们创建线上“金融超市”

“人才超市”，促进供需双方精准对
接。比如，“金融超市”自 2022 年 7
月上线运行以来，已有 27 家金融机
构、6.69 万家中小微企业入驻，推出
线上金融产品166款，为企业提供贷
款133.74亿元，贷款审批时间比上线
前缩短55.5%；2022 年以来，“人才超
市”助力企业引进各类人才 2.4 万余
人。增强产业和要素集聚能力，提
高不同要素资源的组合配置效率，
创造更好的发展环境，企业投资意
愿就会更强。

营商环境就是生产力，抓营商环
境就是抓发展。新征程上，我们将把
优化营商环境摆在更突出位置，不断
创新体制机制，持续加大改革力度，
助力企业降本增效，力争让一流营商
环境成为娄底发展的“金字招牌”，让
各类企业在这里安心扎根、不断做优
做强做大。

原载《人民日报》
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